

VIGO

Profesionales de salud mental piden más medios para Vigo

Critican las "deficiencias" estructurales, de dotación y proyecto asistencial en el Cunqueiro

R.S. VIGO
rsuarez@atlantico.net

El Movimiento Galego da Saúde Mental, que agrupa a más de 400 profesionales de la salud mental de Galicia (de un total de 900), de la Administración de Justicia, asociaciones de pacientes, sindicatos y otros colectivos, criticó ayer las "graves deficiencias" de las Unidades de Hospitalización Psiquiátrica del Álvaro Cunqueiro en cuanto a la estructura, dotación y proyecto asistencial. Aseguran que el traslado al nuevo hospital fue una oportunidad perdida, porque no se contó con la opinión de los profesionales ni se organizaron bien los recursos. Lo único positivo es, a su juicio, que la Unidad de Psiquiatría está integrada en el hospital con el resto de patologías. Este colectivo sacó sus conclusiones tras realizar una visita al centro y escuchar al personal.

Sobre la estructura, señalan que carecen de espacios exteriores, que no protegen la privacidad e intimidad de los ingresados y que no hay espacios para actividades grupales ni recursos para el ocio. Esto último está provocando la deambulación de pacientes por los pasillos interiores, "una imagen que la psiquiatría tenía que haber superado". Por otro lado, aseguran que no se puede regular la iluminación de las habitaciones y que las cortinas transparentan, que en los cuartos de baño hay piezas antivandálicas profundizando en al estigmatiza-



Profesionales del Movimiento de Saúde Mental y de la junta de personal, ayer en el Cunqueiro.

J.V. LANDIN

CRITICAN QUE LA FALTA DE ESPACIOS GRUPALES Y DE OCIO ESTÁ PROVOCANDO LA DEAMBULACIÓN DE PACIENTES EN PASILLOS

ción y que no se garantiza la seguridad de los pacientes al haber espacios no visibles, materiales con potencial lesivo, puertas de evacuación clausuradas, entre otros. En cuanto a la dotación, expli-

can que hay dos unidades con 30 camas pero de hecho es como si hubiera solo una por estar conectadas y que faltan profesionales, en concreto dos psiquiatras, tres o cuatro psicólogos clínicos, un terapeuta ocupacional y un trabajador social. Del proyecto asistencial dicen que sufrirá limitaciones por falta de dotación espacial y profesional. Vigo es además el área sanitaria con menor ratio de personal facultativo por profesional.

En este apartado criticaron con especial dureza que uno de los objetivos anuales de gestión sea lo-

gar que la estancia media de estos pacientes no supere las dos semanas, cuando el tiempo de ingreso viene marcado por el proceso que padezca cada uno y que en buena parte de los casos es de tres a cuatro semanas. Asimismo, señalaron que en Europa ya no se da este debate porque los pacientes cuentan con una red de atención extrahospitalaria que no existe en España.

También reclaman una mayor dotación de camas de la unidad de psiquiatría infanto-juvenil, que solo tiene cuatro y que necesitaría un mínimo de siete para el área.

El Colegio de Enfermería lleva al fiscal sus quejas del HAC

REDACCIÓN VIGO
localad@atlantico.net

El presidente del Colegio de Enfermería de Pontevedra, Carlos Fernández, ratificó ayer ante la Fiscalía su denuncia sobre las "anomalías asistenciales" en el hospital Cunqueiro relacionadas sobre todo con el servicio de Urgencias, pero también sobre los problemas en los quirófanos, el aplazamiento de operaciones por falta de material esterilizado, la distribución de espacios que impiden el control de los pacientes en la UCI o el traslado de pacientes al Meixoeiro para realizar una tomografía.

El colegio presentó formalmente su denuncia el pasado 3 de noviembre, donde se recogieron "graves disfunciones" en el nuevo hospital, tras recibir numerosas incidencias comunicadas por los profesionales. Alega en un comunicado que con esta iniciativa pretende salva-

EN SU DENUNCIA RECOGEN "GRAVES DISFUNCIONES" EN EL HOSPITAL, TRAS RECIBIR INCIDENCIAS DE LOS PROFESIONALES

guardar el interés general del buen ejercicio de la enfermería, ya que se dan determinadas circunstancias que exponen a los profesionales a asumir eventualmente una asistencia bajo la apariencia de haber calificado un supuesto de omisión de socorro.

En las últimas semanas el Colegio de Enfermería ha ido recabando más información de los distintos servicios del hospital de boca de las enfermeras que atienden y viven estas situaciones en primera persona.

Actualmente son más de diez los servicios que presentan "deficiencias serias" trasladadas por más de un centenar de enfermeras que atestiguan incidencias de tipo estructural, funcional y de personal.

Según aseguran, están realizando un seguimiento constante del nuevo hospital y han recogido en un informe todas las taras que los servicios presentan, desde las más leves o anecdóticas hasta las más graves que presentan un riesgo para el ejercicio profesional y para el propio paciente. ■

FOTONOTICIA



La empresaria Mara Costas con Sumamos

La empresaria viguesa Mara Costas fue la invitada en el almuerzo-coloquio que organiza Sumamos en el Círculo de Empresarios y que reunió a una veintena de profesionales de la ciudad. Mara Costas, que fue conocida como la peluquera de la movida por su relación con el movimiento de Galicia Moda en la década de los 80, es una mujer comprometida con la ciudad y sigue innovando desde su empresa en la Alameda.

Breve

Bacigalupe, elegido nuevo decano de la Facultad de Filología

El profesor Luis Alfonso Bacigalupe acaba de ser elegido como nuevo decano de la Facultad de Filología y Traducción de la Universidad de Vigo, con el apoyo del 69% de los votos. Se presentó con un equipo en el que también participan Maruxa Cabeza, Jorge Figueroa, Maribel del Pozo, Inmaculada Anaya y Susana Rodríguez, que afrontan con ilusión la nueva etapa al frente de una facultad con 1.200 alumnos y 120 docentes.